



## Stellungnahme zur Verzögerung der Einführung der Regelphase des Basisfachs NwT in der Kursstufe

**Seit 2007/08** leistet das Profulfach NwT in den Klassenstufen 8 bis 10 einen wichtigen Beitrag für die Zukunft unseres Landes, indem es Schülerinnen und Schüler auf das Leben in einer modernen Gesellschaft vorbereitet. Mit Themen wie Digitalisierung und Technikmündigkeit als zentralen Bestandteilen schafft es Voraussetzungen für den Erhalt der Konkurrenzfähigkeit unseres Landes im internationalen Vergleich.

**Vor über 10 Jahren** – bereits kurz nach der Einführung des Profulfachs – begann die Ausweitung des Faches in die Kursstufe mit dem Ziel, das Fach dort zu etablieren und auf gehobenem Niveau zu unterrichten. Dazu wurde 2009 der Lehramtsstudiengang NwT eingerichtet und dessen Absolvent\*innen in die Entwicklung der Kursstufe eingebunden. Zudem startete ein Schulversuch, der 2016 im Auftrag des Kultusministeriums von der Universität Stuttgart *positiv* evaluiert wurde.

Wichtige Meilensteine in Richtung Regelphase in der Kursstufe waren damit erreicht.

Der Bildungsplan auch für das künftige Basisfach wurde im Rekordtempo von einem Jahr erarbeitet, zusätzlich haben umfangreiche Qualifikationsmaßnahmen für den Unterricht im Fach NwT in der Kursstufe durch das ZSL bereits stattgefunden.

**Die Voraussetzungen für die Überführung des Faches NwT in die Regelphase sind damit gegeben, daher darf nun von einem zeitnahen Übergang in die Regelphase ausgegangen werden.**

**Es ist nicht nachvollziehbar, dass die Einführung des Basisfachs nun auf unbestimmte Zeit nach hinten verschoben werden soll!**

**Wir fordern die Überführung des Basisfachs NwT in die Regelphase im kommenden Schuljahr 2021/22 mit dem ab diesem Zeitpunkt verbindlichen Bildungsplan.**

Darüber hinaus sind unabdingbar:

1. Betreuung und Begleitung der Schulen bei der Einführung der Kursstufe.
2. Qualifizierung und Zertifizierung von erfahrenen Lehrkräften sowie Ausbildung und auch Einstellung von voll ausgebildeten NwT-Lehrkräften.  
Dies muss vor Einführung des Leistungsfachs NwT (2025/26) geschehen, um den Start der Regelphase des Leistungsfach nicht zu behindern.
3. Überarbeitung der AGVO mit attraktiven Wahlmöglichkeiten für Schülerinnen und Schüler, in der NwT als vollwertige Naturwissenschaft zählt und nicht benachteiligt wird.

Für den Verein NwT-BW

Lars Möller, Alexander Schäfer, Ulrike Weyrauther